

Estimulan a jóvenes que se han batido contra el virus



Unos cinco mil imberbes de Granma recibirán la condición Jóvenes por la vida, que confiere el Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) a integrantes de las nuevas generaciones que se han destacado en el enfrentamiento a la Covid-19.

Los acreedores de tal distinción son reconocidos en sencillos actos en sus centros laborales o comunidades de residencia y proceden de los más diversos sectores de la sociedad, desde pro-

fesionales de la Salud hasta productores de alimentos, choferes, periodistas y profesores.

"Han sido muchos los que han estado en tareas de apoyo para contener el nuevo coronavirus, por lo tanto, entre los estimulados hay de incontables profesiones y oficios", expresó a **La Demajagua** Yoandrys Castro Osorio, miembro del Buró provincial de la UJC.

El dirigente señaló que, además de esos pinos nuevos, se entregará la condición a 24 centros y entre estos destacan los

hospitales provinciales Carlos Manuel de Céspedes (Bayamo) y Celia Sánchez Manduley (Manzanillo), que esta semana fueron los primeros en recibirla.

Roger Manuel Pérez Rivas, especialista en Medicina Interna del Hospital Céspedes, fue, el 25 de julio, el primer granmense que tuvo en sus manos el reconocimiento. Esta semana lo merecieron varios profesionales, entre ellos la periodista Leipzig Vázquez García, de **Radio Bayamo**.

OSVIEL CASTRO MEDEL



Se nutre la FMC en vísperas de su cumpleaños



La Federación de Mujeres Cubanas (FMC) en Granma, nutrió sus filas de fuerza joven, como parte de las actividades que celebra por su aniversario 60, a conmemorarse el próximo 23 de Agosto.

En Bayamo, la ceremonia de ingreso a esos efectos, tuvo lugar en la mañana de este miércoles, en el Museo provincial Manuel Muñoz Cedeño, suceso que contó con la presencia de Wilber Jerez Milanés y Adriana Aguilera, miembros del Buró provincial del Partido y de la Unión de Jóvenes Comunistas, respectivamente, y Maglis Diéguez, quien atiende la esfera político-ideológica en el secretariado de la FMC en el territorio.

Ariannis González del Toro habló en nombre de las nuevas integrantes de la organización, y destacó la trayectoria de la FMC en la batalla por los plenos derechos de la mujer cubana, por su participación imprescindible en todos los sectores del país.

Tras la ceremonia de ingreso, recorrieron salas del museo, donde se exponen obsequios recibidos por nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro, en sus diferentes cumpleaños y que fueron donados al museo bayamés.

En cada municipio de Granma, se ha concebido en estos días ceremonias similares, todo como parte del objetivo general de la FMC aquí, de crecer en el año con alrededor de cuatro mil integrantes.

SARA SARIOL SOSA / Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS



Calisur va por más... camarones

Por más producción mediante la introducción de moderna tecnología, va Calisur (Camaronera del litoral sur) de El Mango, en Río Cauto, Granma.

Dicha Unidad empresarial de base de la Empresa nacional de cultivo de camarón, tiene un contrato de administración con capital extranjero, con el cual "se crean las bases para dar un gran salto productivo mediante la tecnificación de nuestras áreas productivas", declaró Mario Sariol Romero, administrador de la entidad.

Las acciones son la profundización de los estanques, aumentar la capacidad de intercambio de agua entre estos, automatización de la alimentación de los crustáceos "sembrados", incrementar la capacidad de congelación del área industrial a 30 toneladas diariamente y crear nuevas líneas de valor agregado.

El cultivo intensivo, explicó Sariol Romero, significa aumentar densidad de siembra, para lo cual necesitan aireadores, porque los camarones demandan más oxígeno.

"Normalmente aquí se siembra a razón de 10 ejemplares por metro cuadrado, algunos estanques ahora tienen desde 80 hasta 120 animales por metro cuadrado; en 63 días están aptos para ser cosechados, con buena talla y 10 gramos de peso".

ORLANDO FOMBELLIDA CLARO
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

Evolucionan bien pacientes con la Covid-19

Los dos pacientes manzanilleros, colaboradores de la Salud en la República Bolivariana de Venezuela, reportados con la Covid-19 son asintomáticos y tienen evolución clínica estable, están ingresados en el Hospital Celia Sánchez Manduley, de la Ciudad del Golfo de Guacanayabo.

El doctor Agustín de la Torres Reyes, director general de la principal institución asistencial de esta zona costera granmense, apuntó que se discutieron

todos los protocolos para la atención a ambos pacientes y a otros que pudieran presentar el nuevo coronavirus.

Por su parte, el doctor Daynier Coello Reyes, jefe de Epidemiología en el centro hospitalario, refirió que la sala escogida fue la 11 y que existen medios de contención para cada uno de los locales.

"Los pacientes entran en ambulancia por la parte de Anatomía Patológica e inmediatamente el camillero los traslada

hasta el ascensor y de ahí a la sala. Tenemos capacidad para ingresar a otros 20 enfermos. Nadie circula por esa área roja.

"La instalación mantiene vitales todos los servicios, pero sí estamos llamando a que acuda la menor cantidad de personas a nuestro hospital, y aquellas que lo hagan cumplan con las medidas de bioseguridad orientadas".

ROBERTO MESA MATOS

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 15 al 21 de agosto

15-1511 Es fundada, por Diego Velázquez, la primera villa de Cuba, Baracoa.

16-1925 Se constituye el primer Partido Comunista de Cuba.

16-1951 Muere Eduardo Chibás, fundador del Partido Ortodoxo.

17-1870 Es fusilado, en Santiago de Cuba, el patriota bayamés y autor del Himno Nacional, Peruchó Figueredo.

19-1915 Muere el sabio médico cubano Carlos J. Finlay, descubridor del agente transmisor de la fiebre amarilla, el mosquito *Aedes aegypti*.

20-1880 Procedente de Barcelona, donde falleció, llegan a La Habana, los restos del literato y preclaro bayamés José Antonio Saco y López.

21-1958 Fidel Castro firma la orden militar que dispone la invasión a Occidente por parte de la Columna 8, del Comandante Ernesto Che Guevara.

Compactas

LA UNIÓN DE HISTORIADORES RINDIÓ HOMENAJE AL ÍDOLO DE BIRÁN

La sede de la Unión de Historiadores de Cuba en Granma, realizó, este jueves, una actividad como homenaje a Fidel Castro Ruz, en ocasión del aniversario 94 de su nacimiento.

A la conmemoración asistieron admiradores de la figura del Líder revolucionario, quienes manifestaron la influencia del Comandante en Jefe en su vida, y en su participación en hechos relevantes de la historia patria.

La recordación inició con un recorrido por la exposición Fidel: Del Moncada a Girón, para posteriormente dedicar poemas al barbudo guerrillero y reflexionar sobre el influjo de Martí en el ídolo de Birán. (Yelandi Milanés Guardia)

DIALOGAN COMBATIENTES SOBRE LA FIGURA DEL COMANDANTE EN JEFE

Un ameno conversatorio sobre Fidel sostuvieron, este jueves, miembros de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, en la sede del municipio Bayamo.

Los ponentes hablaron de las diferentes etapas de nuestra historia revolucionaria, en las cuales tuvieron relación directa con el Líder de la Revolución, por tal motivo fueron recordados pasajes de la lucha clandestina y de la formación y consolidación del Ejército Rebelde, en la Sierra Maestra.

Los siete panelistas coincidieron en el orgullo de haber sido partícipes de muchos de sus sueños, y en el placer de haberlo conocido. (Yelandi Milanés Guardia)



TRIBUTO AL GESTOR DE LOS JARDINES BOTÁNICOS EN CUBA

Con la siembra simbólica de 94 árboles en los predios del Jardín botánico Cupaynicú, de Guisa, los trabajadores de esta institución rememorarán el aniversario 94 del nacimiento de Fidel Castro Ruz, gestor de estos centros científicos y naturales en Cuba.

La siembra tuvo lugar en el área denominada Fidel con nosotros, dedicada al Líder de la Revolución, que recrea mediante plantas ornamentales el grado de Comandante en Jefe.

Los 94 árboles sembrados en el área de especies amenazadas y el área protegida comprenden especies maderables como baría, cedro, sabcú y yaba. (Anaisis Hidalgo Rodríguez/Foto Rafael Martínez Arias)

CAMPESINOS HONRAN A FIDEL

La Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en Granma (Anap), inició, este miércoles, las actividades como homenaje al Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz en ocasión de su nacimiento, con una jornada productiva en la cooperativa de producción agropecuaria Omar Rivero, de Manzanillo.

Similar labor en la siembra, limpia y cosecha en áreas de cultivos varios y cañeras realizaron, el propio día 13, afiliados en otras 326 organizaciones de bases de la Anap, con el propósito de incrementar los volúmenes de alimentos. Igualmente, fueron entregados productos del agro a los centros de Salud. (Juan Farrell Villa)